



Elma Saiz, el miércoles en un acto en Madrid. BLANCA MILLEZ (EFE)

España acogerá a estudiantes extranjeros vetados por Trump

El Gobierno habilitará una vía rápida para conectarlos a las universidades nacionales

SEBASTIÁN FORERO
Madrid

España lanza un salvavidas a los estudiantes extranjeros bloqueados por Trump en Estados Unidos. El Gobierno aprobará el próximo martes en el Consejo de Ministros una vía rápida para que quienes hayan sido afectados por las restricciones migratorias impuestas por el republicano puedan acceder más fácilmente a las universidades españolas. Al menos cinco ministerios trabajan en la propuesta, bautizada EduBridge to Spain, que se conoce después de que Estados Unidos hubiera paralizado la concesión de visados para estudiantes extranjeros durante casi un mes. Este jueves el Gobierno Trump había levantado la suspensión, pero con la condición de revisar las redes sociales de quienes pidan un visado.

La medida plantea una vía rápida académica para estudiantes internacionales que están en diferentes etapas educativas, desde bachilleres que pasarán a la universidad, a otros que ya están cursando la carrera y quienes quieren acceder a un máster. Uno de los cambios más significativos es que para que los alumnos no sufran demoras en la continuidad de sus estudios mientras se homologan sus títulos de sus países de origen, se emitirá una resolución provisional con la que

podrán matricularse de manera condicional hasta la resolución definitiva de sus expedientes. La medida es sustancial, pues es justo ese uno de los obstáculos con los que más se topan los aspirantes extranjeros.

En la propuesta se incluyen también diferentes vías según los casos de los alumnos: utilización de cupos habilitados para estudiantes extranjeros, pruebas específicas para acceder a grados con notas de corte elevadas, traslado de expedientes y convalidación de asignaturas cursadas en el caso de que la persona ya estuviese estudiando un grado universitario en Estados Unidos. Según el anuncio del Gobierno, las oficinas consulares de España en Estados Unidos agilizarán la concesión de visados, las delegaciones de Gobierno harán lo propio con las autorizaciones correspondientes y las comisarías de Policía acelerarán la expedición de las tarjetas de identidad de extranjeros (TIE) de estudiantes, profesores e investigadores.

El Gobierno quiere aprovechar el convulso escenario que ha generado Donald Trump para consolidar una tendencia que

EE UU ha paralizado durante un mes la concesión de visados a alumnos foráneos

“Abrimos paso al conocimiento cuando otros lo cierran”, dice la ministra Elma Saiz

ha venido fortaleciéndose en los últimos años: la de España como destino predilecto para los estudiantes extranjeros. Según un informe presentado a principios de este año por el Instituto Español de Comercio Exterior (ICEX), en el curso 2022-2023 había 602.663 extranjeros matriculados en programas académicos de educación superior. Esa intención se refleja en las palabras con las que la ministra de Migraciones, Elma Saiz, presentó la medida: “España quiere ser un país donde el conocimiento se abra paso, también cuando otros lo cierran; queremos ofrecer a estos jóvenes la posibilidad de seguir formándose en nuestro país, aportando su talento; su futuro no puede quedar atrapado por decisiones ajenas a su esfuerzo y mérito”.

Durante casi un mes, el Gobierno de Trump mantuvo congelada la concesión de visados a estudiantes internacionales mientras estudiaba medidas más restrictivas para concederlos. Este jueves anunció finalmente que los nuevos solicitantes que se nieguen a configurar sus cuentas de redes sociales como públicas y permitir su revisión podrán ser rechazados.

En marzo pasado, ya la comunidad científica europea había movido ficha frente a las trabas a la investigación impuestas por Trump. Los ministros de Ciencia de 10 países europeos enviaron entonces una carta a la comisaria de Investigación e Innovación de la Unión Europea en la que pedían dedicar fondos y esfuerzo para atraer a científicos que quieran marcharse de Estados Unidos por esos obstáculos.